
 
 
 
 
 
 

Compte rendu Réunion Comité  
Ligue Grand Est Aviron – 27/11/2024 

 

Réunion en visioconférence. 

Présents : Jean-Raymond Peltier, Hervé Bourquel, Joël Simon, Charlotte Lamouche, Charlotte Culty, Lucie 
Poussardin, Léo Ronchard, Michel Coulombel, Nicolas Martin, Jean-François Vallois, Jean-Claude Loris, 
Arnaud Rosé, Arnaud Tixier, Claire Gastaud-L’Hospitalier, Jean-Michel Creton, Noël Doucet, Philippe 
Bredy, Sandrine Pachot, Simon Lucot, Thierry Oudinet, Yannick Schulte 

Excusé : Arnaud Juillet 

 

Jean-Raymond ouvre la séance. 

 

• Bilan des stages de Ligue août et préparation Basel Head 

▪ En 2024 :  

- 11 jours de stage et 1 journée de compétition 
- 83 rameurs et rameuses concerné.es 
- 11 encadrant.es (dont 3 en formation) 
- Environ 200km réalisés par un rameur J18 en stage 
- 22 181,93 euros en coût total pour la ligue (économie de plus de 10 000 euros) 

 
▪ Charlotte Lamouche et Charlotte Culty soulignent un bilan sportivement très intéressant : 

- Deux 2èmes places pour les équipages J18F et J18H 
- Stages plus qualitatifs, outil de formation des jeunes rameurs et rameuses, qui ont permis la 

détection d’un plus grand nombre de jeunes 
- Seulement 8 places par catégorie pour la Basel Head → système plus sélectif et donc hausse de 

la densité 
 
Bilan positif du choix de participer à la Basel Head plutôt qu’à la Coupe des Régions. 
Question à se poser pour renouvellement l’an prochain. 
 
 

• Jean-Raymond et le comité directeur félicitent Pierre Houin et Arnaud Rosé pour leur 
élection en tant que président respectivement de l’USToul et du SNNancy. 



 
 
 
 
 
 
Le comité demandera aux clubs d’informer la Ligue des mises-à-jour de la composition de leur bureau à 
l’avenir. 
 
 

• Point sur les commissions 

Responsable commission sportive : Léo Ronchard 

Commission Masters : Hervé Bourquel, Philippe Bredy 

Commission Indoor (labellisation manifestation indoor, manifestation en ligne au niveau de la ligue…) : 
Arnaud Rosé, Hervé Bourquel 

Commission Arbitre : Joël Simon (PCRA), commission régionale validée par le Comité 

Commission Matériel (suivi, mises-à-jour) : Simon Lucot 

Commission Para Aviron et Para Aviron adapté : Thierry Oudinet, Michel Coulombel 

Commission Loisir et Randonnées : Sandrine Pachot, Michel Coulombel 

Commission de discipline : Arnaud Juillet, Arnaud Tixier, Joël Simon 

Pas de commission médicale (ni de médecin), de commission scolaire et de commission développement 
durable (projet MobSport, enjeu aides financières, mutualisation…) à ce jour. 

A noter que l’intervention de non-élus au Comité directeur est possible lors des réunions. 

 

• Matériel Ligue & Pôle 

Rappel de la priorité aux clubs de la Ligue lors de la revente des bateaux qui sont au pôle (7/8% de 
réduction, 500/1000 euros en moins…). 
 

 
• Arbitrage et Coordination Zone Nord-Est 
 

- Echanges en cours avec la Ligue Haut de France concernant le nombre d’arbitres pour 
l’organisation des Championnats de Zone Nord-Est 

- Philippe Lot quitte le poste de Coordinateur de Zone, Léo y réfléchit et se portera peut-être 
volontaire… 

- Pour limiter les coûts d’organisation des compétitions : possibilité à étudier de faire tenir les 
championnats de Zone (Bateaux courts et Bateaux Longs) sur une seule journée ? 

•  Assemblée Générale FFA 



 
 
 
 
 
 

- La ligue est représentée par 4 membres élu.es : Hugo Beurey (SNNancy), Léo Ronchard 
(SNNancy), Anne Copin de Nayville (SNNancy), Jean-Raymond Peltier (SNPont-à-Mousson) 

- Première réunion le dimanche 1er décembre avec élection du bureau, Christian Vandenberghe est 
réélu Président de la Fédération Française d’Aviron 

- Il reste des interrogations pour l’organisation fédérale pour la nouvelle olympiade : nouveau 
directeur des équipes de France, directeur général … ? 
 
 

• Succession/Gouvernance Ligue 

Arnaud Tixier se place en soutien de Jean-Raymond au besoin, et la nécessité d’organiser la suite de la 
présidence de Jean-Raymond s’impose. 

 

• Organisation Piges J16/J18 22 décembre 2024 
 

- La ligue organise des piges d’appairage en 2- pour les rameurs J16/J18 le 22 décembre sur le 
nouveau bassin de Pont-à-Mousson. 

- Concernant le balisage, échanges avec le CTR de canoë-kayak 
- 4 courses au total : J16F, J16H, J18F, J18H 
- Matériels (bateaux 2-) fournis par les clubs 
- Cela représente une aide aux clubs pour tester les jeunes, de l’accompagnement et du conseil, 

mais les clubs restent décisionnaires et au cœur de l’action. 
 
 

• Questions diverses 

▪ Sauvetage/Sécurité 

Simon évoque la SNSM-Les sauveteurs en Mer, un organisme apte à intervenir en milieux aquatiques 
(souvent avec des plongeurs ou BNSSA), qui se déplace sur les évènements sportifs pour environ 500 
euros, avec 4 bénévoles et un bateau moteur. 

Il propose de rédiger une convention ou un partenariat, à défaut, les recommander vivement aux clubs 
(dans la mesure du possible avec les restrictions géographiques). 

En termes de prévention, il est évoqué l’utilité de dédoubler des postes de secours si plusieurs pontons 
sur un même site. 

 

▪ Joël demande le décompte des voix de l’Assemblée Générale. 



 
 
 
 
 
 
Transmis le lendemain par mails par Jean-François et Arnaud Tixier. 

 

 

 

Clôture de la réunion. 

 

 

 

 


